



DEPORTES Alonso gana en Le Mans y logra el Mundial de Resistencia **P35**



ECONOMÍA CEO de Huawei España: "El veto al 5G atrasará la innovación" **P37**

Un apagón masivo deja a oscuras a Argentina y Uruguay

48 millones de personas se quedan varias horas sin luz por una avería en una central. El presidente Mauricio Macri promete una investigación

ENRIC GONZÁLEZ, **Buenos Aires** Argentina amaneció ayer, en pleno día festivo, sin luz por un gigantesco apagón que se prolongó durante varias horas. El origen del incidente —inédito y que será investigado, según afirmó el presidente Mauricio Macri— estuvo en una avería en la central de Yacyre-

ta, al nordeste del país, junto a la frontera con Paraguay. El colapso del sistema eléctrico afectó a buena parte de Uruguay. Varias provincias argentinas que celebraban elecciones locales tuvieron que abrir las urnas a la luz de las velas. Los peronistas aprovecharon el apagón para arremeter con-

tra Macri, que está lanzando su campaña electoral y que ha repetido en varias ocasiones que el kirchnerismo no había invertido lo suficiente en la red eléctrica y que el país corría el riesgo de sufrir apagones continuos como en Venezuela. La subsecretaría de Energía adelantó la hipótesis de

que las tormentas desconectaron de la red la central hidroeléctrica y que la caída de tensión hizo que el sistema automático que regula a 50 hercios la frecuencia de la Red Argentina de Interconexión lo paralizara todo, incluyendo la central de Salto Grande, que da energía a Paraguay. **PÁGINA 2**

El país espera un envío de Cruz Roja que resulta insuficiente

La ayuda humanitaria se queda corta en Venezuela

M. CASTRO / F. SINGER
Caracas

Las donaciones internacionales son la última esperanza para salvar vidas en Venezuela. Pese a ello, la ayuda de Cruz Roja resulta insuficiente para un país que no está en guerra, aunque sufre carencias similares. Estaba previsto que el plan del organismo humanitario beneficiase a 650.000 personas durante un año, aunque el secretario general adjunto de la ONU, Mark Lowcock, señaló que se necesita asistencia para siete millones de venezolanos. **PÁGINA 4**

Guatemala vota con el reto de combatir la corrupción

JAVIER LAFUENTE / JOSÉ ELÍAS
México / Ciudad de Guatemala

Unos ocho millones de guatemaltecos votaron ayer para elegir a un presidente, 160 diputados al Congreso, 20 diputados al Parlamento Centroamericano y la renovación de las corporaciones de los 340 municipios del país. La preferida de las encuestas para hacerse con el poder era la ex primera dama Sandra Torres, pero sea cual sea el resultado, el ganador deberá hacer frente a las dos difíciles retos: la corrupción y la migración. **PÁGINA 3**

Relatos de la represión en las cárceles de Ortega

Regresar del infierno en Nicaragua

CARLOS SALINAS, **México** "Estar en una celda significó sobrevivir, resistir y fortalecerse cada día", dice Irlanda Jerez. Esta comerciante, detenida en julio de 2018 por llamar a la desobediencia civil contra el régimen de Daniel Ortega, es uno de los presos políticos excarcelados el día 11 después de que el Gobierno decretase una polémica ley de amnistía. Pese a los 329 días que ha pasado en prisión, asegura que seguirá luchando. **PÁGINA 6**



Los manifestantes exhiben con un gesto su rechazo a la ley de amnistía, ayer en Hong Kong. / J. FAVRE (EFE)

Hong Kong redobla la apuesta contra la injerencia de Pekín

MACARENA VIDAL LIY, **Hong Kong** Al menos dos millones de personas, según los organizadores, se manifestaron ayer por tercera vez en una semana contra el proyecto de ley de extradición a China. Pero la protesta de ayer dobló la participación de la del domingo pasado y es la más gigantesca de la historia reciente de Hong Kong: tomó parte el 28% de una población de siete millones de re-

sidentes. El recuento de la policía fue menor —338.000 personas—, aunque admitió que había crecido la participación. Si Carrie Lam, la ministra jefa del Gobierno autónomo de la antigua colonia británica, pensó que desactivaría las protestas ciudadanas al anunciar el sábado la suspensión del polémico proyecto, la respuesta ciudadana le ha demostrado que se equivocó. **PÁGINA 7**

S MODA

La revista femenina de EL PAÍS: Moda, belleza y tendencias

Ya disponible en Kiosco y Más y en smoda.es